
BOUG'AMAP

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 16 MARS 2024

COMPTE RENDU

Ordre du jour :

1. Rapport d'activité

2. Point comptable

3. CAMAP

4. Local des 9 Journaux

5. Animations

Présents : Anne-Sophie Bertin, Florence Boby, Marie Bouvier, Gilles Buisson, Agnès De Pins, 

Laetitia Duret, Florence Espinosa, Béatrice Gasnier, Gérard Gaudin, Jennifer Martin, Mélanie 

Moret, Céline Papillon, Ulysse Pedreira, Solen Petit, Stéphane Robic, Christophe Routurier, Agnès 

Yvenou + Lucile Fazembat (maraichère), Benoît Roland (éleveur de bovins)

Excusés : Adeline Naas-Allanic, Mélanie Cleuziou, Robert Cronier, Catherine Esnée, Claire 

Gagnière, Cécile Marpeau, Marianick Olivier, Maud et Yohan Pottier

1. Rapport d'activité

• Champignons : Solen Petit est coordinatrice pour la ferme des 9J et les Couëts. Lancement du

premier contrat en 2023. Vente en cours de l’exploitation donc à voir si cela va impacter les 

contrats actuels. Visites de l’exploitation proposées le 23 mars et le 31 mars.

• Boeuf/veau : Marie Bouvier est coordinatrice à la ferme des 9J. Le producteur Benoît présent à

l’AG note une baisse des commandes. Le discours de manger moins de viande influence 

sûrement. 17 colis cette année contre 41 colis l’an dernier. La viande est à 17€ / kilo en 

moyenne.

Une manifestation « clôtures-ouvertes » dans le cadre des 48h de l’agriculture sera proposée le

dernier week-end de mai et des portes-ouvertes de la ferme des 9J sont envisagées en 

septembre 2024.

Hiver très doux et pluvieux qui met dans l’incertitude quant aux changements climatiques.

Beaucoup d’eau dans la vallée avec les grandes marées donc les vaches sont encore dans les 

bâtiments.

Il y a 3-4 salariés actuellement sur l’élevage.

• Agrumes : Claire Lascaud prend la suite d'Anne-Sophie Bertin aux Couëts et Catherine Esnée 

à la ferme des 9J.

Boug'AMAP, Assemblée générale 1/4 16 mars 2024



• Confitures : Jennifer Martin est coordinatrice à la ferme des 9J et aux Couëts.

• Fromages de chèvre : arrêt en 2023 du fait du peu de contrats.

• Oeufs : Agnès Yvenou est coordinatrice à la ferme des 9J et Claire Lascaud prend la 

coordination aux Couëts.

• Pain : Florence Espinosa prend le relais de la coordination aux Couëts et Antoine Hisberg à la 

ferme des 9J.

• Pommes : Laetitia Duret reprend la coordination aux Couëts et Julie Denis continue aux 9J.

• Miel : Béatrice Gasnier est coordinatrice à la ferme des 9J et Renaud Nicolas aux Couëts. 

Belles commandes à chaque fois.

• Produits laitiers : Florence Boby est coordinatrice à la ferme des 9J.

• Volailles : Gérard Gaudin est coordinateur à la ferme des 9J. Il ne souhaite pas aller sur 

Camap car il trouve que l’on est déjà trop dépendant d’Internet.

• Légumes : Gilles Buisson est coordinateur à la ferme des 9J. Agnes Depins s’occupe des 

légumes aux Couëts.

Depuis l'automne dernier, Philippe n'est plus présent aux permanences. En octobre 2023, le 

renouvellement des contrats s’est bien passé, mais depuis Gilles et Agnès n'ont eu aucun 

retour à leurs sollicitations, sauf pour confirmer la mise en place de deux nouveaux contrats. 

Même lorsque Gilles a commencé à informer Philippe que cette situation commençait à poser 

question au sujet du maintien de notre coopération, Philippe n'a pas répondu.

Lors d'une réunion de coordination en février, il a été décidé de chercher une nouvelle source 

d'approvisionnement en légumes.

Parmi les quelques pistes envisageables à proximité, « La Forêt Nourricière » est la seule en 

cours d'installation. Bien qu'installée depuis trois ans à Brains, elle est encore en plein 

développement de son activité. Mais Lucile, la maraichère, est bien motivée. Il lui sera difficile 

de fournir seule dès le 7 mai prochain, mais ce sera possible avec d’autres paysans qu’elle 

connait comme Mélina et Damien (Bouaye), Charlotte (St Jean-de-Boiseau), et Florian 

(Bouguenais).

Les paniers et les prix seront similaires. Lucille souhaite qu’il y ait de la communication, du 

contact humain et ne veut pas d’une AMAP-drive. Pour elle, la solidarité et les interactions avec 

les amapiens sont importantes.

Votes pour nous engager avec Lucille : 2 abstentions sur 13 personnes présentes (dont 4 

avaient une procuration).

2. Point comptable

En 2023, Boug'AMAP comptait 65 adhérents contre 78 en 2022.

La baisse du nombre d’adhérents peut s’expliquer par la diversification des offres de circuits 

courts, mais également par le manque de visibilité de Boug'AMAP.

Début février 2024, solde positif de 1 736,84 €.
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Cécile fait rappeler qu'il ne faut pas hésiter à proposer des idées d’animations et d’aménagements 

des locaux. Un exemple serait de mieux nous équiper pour la pesée des produits.

Frais : 30 € annuel d’assurance + 0,5 € par adhérent soit 32,5 € pour l’adhésion à l’inter-AMAP44.

Il y a également 60 € / an pour l’électricité du local des 9J jusqu’à maintenant, mais à revoir en 

fonction de l’utilisation des frigos.

Le maintien de la cotisation annuelle à 6 € (une seule adhésion à payer par année civile et quelque

soit le nombre de contrats souscrits) ainsi que l'approbation des comptes 2023 sont votés à 

l'unanité.

Cécile et Gilles sont respectivement réélus à l'unanimité trésorière et président de Boug'AMAP.

3. CAMAP

Au départ, le site Cagette a été développé par des bénévoles de la région bordelaise pour gérer 

les contrats, les commandes, les adhérents... des AMAP. Ensuite, la structuration en société s'est 

orientée vers le développement d'une version plus commerciale.

L'inter-AMAP44, qui avait soutenu le lancement de l'outil, s'est proposée pour reprendre la 

branche de l'application restée orientée AMAP. L'outil est devenu Camap et reste un logiciel libre, 

développé par les compétences en interne. C’est un outil qui facilite, notamment, la gestion des 

commandes.

L’inter-AMAP44 a participé à un budget participatif départemental : 48 960€ ont été alloués à son 

développement. Aujourd’hui Camap c’est 250 paysans 10 000 familles, 140 lieux de distributions...,

dont plusieurs hors département. Ils sont réactifs sur Facebook (souvent Patrice Hurel).

Solen propose de relancer les développeurs pour que les coordinateurs soient alertés lorsqu'un 

nouveau contrat est souscrit en cours de saison.

4. Local des 9 Journaux

Quelques réunions ont été organisées pour le ré-aménagement du local. Pierre-Yves a récupéré 

l’espace de gauche. L’AMAP dispose, chaque mardi, de la pièce au centre et d’une partie de la 

grande salle. À la ferme des 9J, il y a un besoin d’espaces modulables. La grande salle est de plus

en plus mise à disposition d’associations et pour l’accueil de scolaires. Le GASE est usager du lieu

également.

L’idée serait de créer plus de convivialité avec un espace de discussions, d'échanges. Idée 

évoquée de panneau avec une présentation de la ferme, du marché, de l’AMAP et du GASE. Il y a 

aussi le souhait de créer une dynamique, d’améliorer la communication et de revoir 

l’aménagement. Pour rappel, les bâtiments appartiennent à la mairie, mais les travaux sont à la 

charge du GAEC. Il serait intéressant de prévoir une à deux réunions par an avec l’ensemble des 

usagers de la ferme.
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Un rangement a été fait pendant les vacances scolaires dernières : l'ensembles des affaires de 

l'AMAP sont rangées dans l'armoire située dans la pièce principale.

Gilles tient à évoquer notre regret quant aux méthodes de Pierre-Yves qui réorganise sans avoir 

l’avis des autres usagers. La communication est primordiale dans ce lieu partagé. Il va falloir en 

arriver à établir et à écrire des règles claires d'utilisation du lieu.

5. Animations

Animation « Fresque du climat » (atelier participatif pour s'informer et réfléchir sur le changement 

climatique) organisée le 3 mars dernier par Ulysse. Ce dernier est prêt à renouveler l'expérience 

qui a été très appréciée par les participants.

On constate un manque d’animations au sein de l’AMAP. Il faudrait développer les chantiers 

participatifs chez les producteurs et créer des moments de convivialité, relancer l'idée d'une sorte 

de « commission animation ».

Dans cet esprit, il faudra ajouter dans les contrats une incitation (un rappel?) aux producteurs à 

être présents aux distributions plusieurs fois par saison et sur les deux sites.

Note post-réunion

Après l'assemblée générale, Gilles a contacté Florian Brosseau, « Le Champ des Papilles » 

(Bouguenais) afin de lui expliquer les raisons du choix de Lucile pour la prochaine saison.
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